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– Росстат пока ещё не под-
считал все итоги 2023 года, но 
какие-то данные уже есть. Они 
постоянно уточняются, перепи-
сываются, но, естественно, в 
большую сторону, а не в мень-
шую. Поэтому раньше нам гово-
рили, что ВВП будет расти при-
мерно на более чем 2%, а оказа-
лось, что ВВП нашей страны вы-
рос на 3,6%. Доходы же населе-
ния выросли на 5,4%, и уточне-
ние всё ещё идёт. Сразу должен 
сказать, чем рост ВВП и рост до-
ходов объясняются. Тем, что рас-
тёт число военнослужащих, и 
тем, что заработал военно-про-
мышленный комплекс, и он ра-
ботает в три смены. И зарплата 
у военнослужащих увеличилась, 
и зарплата у работников военно-
промышленного комплекса 
тоже повысилась. И вот это всё 
дало определенный рост эконо-
мики, как и рост доходов нашего 
населения.  

Должен сразу сказать, что до-
ходы в среднем по стране вы-
росли, но не в каждом регионе. 
Там, где есть военно-промыш-

ленный комплекс, там и ВВП 
поднялся, и экономика процве-
тает, и зарплата растёт. Там, где 
этого нет, там всё так и осталось. 
Поэтому надо воспринимать этот 
рост экономики в 3,6% как сред-
нюю температуру по больнице.  

Так же и зарплата. У одних 
она поднялась. Я знаю, что на 
сегодняшний день станочники, 
фрезеровщики, сварщики полу-

чают по 500–600 тысяч в ме-
сяц, потому что они на вес зо-
лота. Но в тех регионах, где нет 
военно-промышленного ком-
плекса, всё в зарплатах оста-
лось по-старому. Поэтому раз-
вивать экономику надо всю, как 
это было в СССР, когда уж если 
повышалась зарплата, то у всех, 
если снижались цены, то во 
всех регионах. А у нас получа-
ется в одном месте густо, в дру-
гом – пусто.  

Если проанализировать рост 
экономики, то определённую 
долю в него внесли машино-
строение или обработка. Но не 
так уж много обработка дала – 
1,2 из 3,6%. Более 2% ВВП 
внесли запасы сырья и материа-
лов и неотгруженной продукции 
на складах этих предприятий, то 
есть 2,3% дала ВВП продукция на 
складе, которая не реализована 

и никакой пользы пока ещё не 
принесла, может быть, принесёт 
в будущем. В советское время 
надувать складскими запасами 
ВВП было запрещено и наказы-
валось, ну а сегодня, чтобы пока-
зать, что экономика растёт, на-
дули его таким способом.  

Меня удивляет другое. Когда 
министр экономического разви-
тия Решетников выступал, то он 
говорил о росте экономики и об-
ратил внимание не на реальный 
сектор экономики, а на услуги. 
Он сказал, что драйвером нашей 
экономики стали такие отрасли, 
как банковская деятельность, 
финансовая деятельность, 
услуги, гостиницы, торговля не-
движимостью. Я понимаю, что 
рост во всех отраслях – это не-
плохо. Но дело в том, что эти от-
расли нас не накормят, не 
обуют, и не оденут, потому что 
это услуги. Гостиница – что она 
может дать? Она даёт возмож-
ность временного проживания 
для туристов и командировоч-
ных, но она ни хлеба, ни обуви, 
ни одежды не даёт. Если мы го-
ворим об импортозамещении, 
нам нужно и рубашки шить, и по-
суду делать, и стиральные ма-
шины с телевизорами выпус-
кать. Вот этим надо заниматься. 
Это всё мы пока что покупаем.  

Ну и рост таких услуг не пока-
зателен. В СССР разделялась эко-
номика на производство товаров 
народного потребления и про-
изводство средств производства. 
Поэтому можно было проследить: 
если нет средств производства, 
то экономика расти не будет. Зна-

чит, надо делать новые станки, 
новое оборудование, производ-
ственные линии для того, чтобы 
экономика набирала обороты. А 
этого сегодня нет. Средства про-
изводства не создаются, за ис-
ключением разве что самолётов, 
вертолётов. И это только в связи 
с санкциями получилось, они 
дали некий толчок. Но пока мы 
ничего, кроме суперджетов, не 
наращиваем. Наверное, с этого 
или следующего года начнется 
наращивание и другой техники.  

Что касается роста доходов 
населения. Когда говорят о том, 
что у нас зарплата средняя – 71 
тысяча рублей, люди удив-
ляются и спрашивают, где вы 
такую зарплату видели? Мы по-
лучаем 10–15 тысяч зарплату, 
вот и всё. Получается как? Одни 
у нас получают в месяц по не-
сколько миллионов. Другие – 
10 тысяч рублей. Сложили, раз-
делили пополам и получилась 
вот такая зарплата и такие до-
ходы. Должен сказать, что у нас 
средняя социальная пенсия в 
году – 8600 рублей, чуть более 
12000 получается средняя пен-
сия для детей-инвалидов. И с 
чем это можно сравнить? На-
пример, содержание бездом-
ной собаки в приюте обходится 
государству в 12000 руб. И чем 
отличается наш пенсионер от 
бездомной собаки? Получается, 
у нас более 16 миллионов чело-
век весь год жили на уровне со-
бачьего пайка. Вот от этого 
тоже надо отходить. Это не дело, 
когда люди живут по доходам 
наравне с собакой… 

Команда «КПРФ-2» – это молодёжная 
команда, уже снискавшая славу спортив-
ному клубу КПРФ, пятикратный чемпион 
России по мини-футболу в Высшей лиге 
Чемпионата России.  

После тренировки состоялся товарище-
ский матч между «КПРФ-2» и сводной 
командой депутатов фракции КПРФ и руко-
водителей спортклуба «КПРФ». В составе 
символической сборной от фракции КПРФ 
в игре приняли участие депутаты Государст-
венной Думы от фракции КПРФ, в том 
числе первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Юрий Афонин, секретарь ЦК 
КПРФ, Первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ 
Владимир Исаков, секретарь ЦК КПРФ 
Александр Ющенко. Также в составе 
команды выступил президент Спортклуба 
КПРФ Иван Мельников и два чемпиона Ев-
ропы (1999 г): Аркадий Белый и главный 
тренер команды «КПРФ-2», заслуженный 
мастер спорта, чемпион Европы (1999), се-
ребряный и бронзовый призёр чемпионата 
Европы по мини-футболу Михаил Маркин.  

Николай Харитонов поблагодарил всех 
участников и подвёл итоги встречи: «Сейчас 
в рамках предвыборной кампании мы про-
ехали всю страну, и на встречах особенно 
молодёжь задавала вопросы о спорте, о 

том, что его необходимо делать доступным. 
Места для занятий физкультурой и спортом, 
посещение бассейна должны быть бес-
платными. Также и у тренеров должна быть 
достойная зарплата, чтобы ковать здоро-
вое спортивное поколение, но также чтобы 
спорт был доступен гражданам любого воз-
раста. Реализацию этого принципа мы сей-
час с вами видим на примере мини-фут-
больного спортивного клуба «КПРФ». 

Также хочу отметить, что на примере 
этого клуба виден действующий социально-
спортивный лифт. Тут практически нет ни-
кого из Москвы, молодёжь приезжает из 
региональных спортивных организаций и 
команд. Ситуация, когда только профессио-
нальные футболисты имеют заоблачные 
зарплаты, должна быть изменена. Детские 
и юношеские тренеры также должны полу-
чать достойную оплату в масштабах страны, 
и тогда всё будет нормально! Спасибо Ген-
надию Андреевичу за поддержку! Физкуль-
тура и спорт должны быть бесплатными!» – 
подчеркнул Харитонов. 

Юрий Афонин поблагодарил присут-
ствующих, отметив наличие существующих 
проблем с региональной спортивной ин-
фраструктурой в стране: «Дорогие друзья, 
мы все знаем, что в советское время физ-

культуре и спорту уделялось первостепен-
ное значение. И действительно, великие 
чемпионы выходили из российской глу-
бинки. Мы, депутаты-коммунисты, Нико-
лай Харитонов, Геннадий Зюганов, много 
ездим по стране и видим, сколько, к сожа-
лению, заброшенных стадионов. Чем 
дальше от областного, регионального 
центра, тем больше этого запустения. 
Главное сейчас – возродить возможность 
детям получить возможность заниматься 
спортом бесплатно. И это ключевое требо-
вание сейчас звучит по всей стране. 

Также мы хотим отметить, что разви-
тие спортивного клуба «КПРФ» позволяет 
десятки тысяч ребят и девчонок привлечь 
к спортивным занятиям, создать им пол-
ноценные условия для этого. И если вы 
посетите любой регион нашей страны, то, 
помимо сильной региональной организа-
ции КПРФ и Ленинского Комсомола, у нас 
везде присутствует большая команда бо-
лельщиков, которые приходят на наши 
матчи, болеют и всячески поддерживают 
наши команды. Ни у одной политической 
партии в стране, кроме КПРФ, нет такого 

спортивного клуба и таких болельщиков. 
Спасибо вам, мы эту работу будем про-
должать!» – рассказал Афонин. 

В заключение Геннадий Зюганов по-
желал Николаю Харитонову успехов, в 
том числе спортивных, поздравил его с 
выигранным Золотым кубком за дости-
жения в бильярде. 

Президент мини-футбольного клуба 
«КПРФ» Иван Мельников поблагодарил 
руководство партии и кандидата в прези-
денты РФ за посещение клуба: 

«Нам очень приятно видеть здесь Нико-
лая Михайловича Харитонова. Мы с удо-
вольствием организовали этот матч и уви-
дели, что руководство нашей партии в пре-
красной спортивной форме. Мы всегда 
чувствовали поддержку со стороны пар-
тии, нашему клубу не случайно уже 20 лет. 
Счёт в итоге против наших молодых чем-
пионов составил 3:3 (2:2 в основное 
время) и, конечно, если бы руководство иг-
рало в полную силу, мы бы юниоров обыг-
рали. Но мы немного поддались, поэтому 
ничья», – подчеркнул Иван Мельников. 

Пресс-служба ЦК КПРФ

Физкультура и спорт 
должны быть 
бесплатными! 

 
21 февраля кандидат в президенты от КПРФ Николай Харитонов 

и Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Госу-
дарственной Думе Геннадий Зюганов посетили спортивную трени-
ровку молодёжной команды «КПРФ-2» в подмосковном Реутове.

Доходы на уровне собачьего пайка – не дело!
Общеизвестно, что если ставится задача улуч-

шить те или иные показатели, прежде всего, не-
обходимо объективно оценить точку отсчёта, что 
имеем на сегодня и чего планируем достичь. Чтобы 
полностью преодолеть бедность, нужно всемерно 
развивать экономику целиком, а не её отдельные 
сегменты. Что и как надо сделать, а от чего отка-
заться, рассказал первый заместитель председа-
теля Комитета Госдумы по экономической поли-
тике, секретарь ЦК КПРФ, руководитель общерос-
сийской общественной организации «Дети войны» 
Николай Арефьев.



3
27 февраля 
№8(623) 2024

Открыл и вёл митинг замести-
тель Председателя ЦК КПРФ, Ру-
ководитель Общероссийского 
штаба протестных действий Вла-
димир Кашин. Он поздравил всех 
с праздником и напомнил, что се-
годня участники спецоперации 
водружают над освобождёнными 
городами Знамя Победы. 

Кашин отметил, что КПРФ – 
воюющая партия. Она всегда 
была впереди. И сегодня комму-
нисты снова находятся на передо-
вой, защищая Русский мир. 

После этого слово было пре-
доставлено Председателю ЦК 
КПРФ Геннадию Зюганову, ко-
торый подчеркнул, что для него 
23 Февраля – один из главных 
праздников. 

«В этот раз мы отмечаем наш 
славный праздник в условиях жё-
сткой войны против Русского 
мира, когда вопрос стоит ребром: 
или социализм, или фашизм и 
варварство, – отметил он. – Я 
уверен, что мы победим, прежде 
всего, потому что здесь собра-
лись люди, которые с первого дня 
защищали советскую власть, про-
явив удивительное мужество и 
верность, отстаивая власть на-
рода и самые высокие ценности 
человечества – справедливость, 
дружбу и гуманизм!» 

Зюганов подчеркнул, что са-

мое большое зло сегодня нахо-
дится внутри страны: «Куда ни 
глянь, и в правительстве, и в его 
финансовом блоке, и в Кремле 
сидят те же самые, кто вместе с 
Ельциным обворовывал вас. Се-
годня каждый второй-третий 
гражданин России живет на 20-
25 тысяч рублей в месяц. Это по-
луголодное существование».  

Геннадий Зюганов рассказал, 
что КПРФ делает всё, чтобы под-
держать ребят, сражающихся на 
фронте, постоянно отправляет 
туда гумконвои. «Ребята просили 
поблагодарить и кланяться, по-
тому что они там сражаются за со-
циализм, за справедливость, за 
нашу свободу и достоинство. Я 
уверен, что наша команда побе-
дит. Потому что сегодня вопрос 
стоит ребром. Или социализм, 
или варварство и война! Мы по-
бедим! Наше дело правое, по-
беда будет за нами!» – завершил 
своё выступление он. 

Следующим выступил канди-
дат в президенты от КПРФ Нико-
лай Харитонов: 

«Ни у одной страны нет Ста-
линграда. Ни у одной страны нет 
Брестской крепости. Ни один 
солдат ни одной страны не писал 
кровью на стене: «Умираю, но не 
сдаюсь!». Это наши солдаты, рус-
ские, представители других на-

родов многонациональной Рос-
сии, многонационального Совет-
ского Союза сломили фашист-
скую гадину». 

«Мои земляки – новосибирцы 
сегодня находятся на переднем 
крае СВО, – продолжил он. – И 
они просили передать на митинге 
вместе с другими представите-
лями нашей многонациональной 
России пламенный привет. Они 
сказали, что вернутся домой то-
гда, когда добьют эту гадину». 

О героических заслугах Крас-
ной Армии также напомнил пер-
вый секретарь Московского го-
родского комитета КПРФ, руково-
дитель фракции КПРФ в Москов-
ской городской Думе Николай 

Зубрилин. «Наша армия была соз-
дана в тяжелейшие дни 1918 
года, когда земли были оккупиро-
ваны войсками белогвардей-
щины, бандитов и Антанты. Моло-
дая Советская Республика была в 
огненном кольце фронтов, но и в 
этом тяжелейшем положении 
страна одержала победу под ру-
ководством В.И. Ленина и И.В. 
Сталина. Далее были: Халхин-Гол, 
Финская зимняя кампания, когда 
мы отодвинули границы на 200 
км. и тем самым спасли Ленин-
град от гибели во время Великой 
Отечественной войны. И сама Ве-
ликая Война, где мы одержали 
верх над силой всей Европы, по-
рабощенной Гитлером». 

Николай Зубрилин подчерк-
нул, что гордится Вооружёнными 
Силами России, которые продол-
жают победные традиции Крас-
ной Армии. Он уверен в победе и 
в том, что Россия неизбежно ста-
нет великой и социалистической. 

На митинге также выступили 
председатель Всероссийского об-
щественного движения «В под-
держку Армии, оборонной про-
мышленности и военной науки», 
генерал-лейтенант, депутат Гос-
думы Виктор Соболев, координа-
тор «Левого фронта», депутат Гос-
думы Анастасия Удальцова, пред-
седатель Общероссийского обще-
ственного движения «ВЖС - На-
дежда России», депутат Госдумы 
Нина Останина, первый секре-
тарь ЦК ЛКСМ, депутат Госдумы 
Владимир Исаков. Секретарь 
Московского горкома КПРФ Вла-
димир Обуховский зачитал текст 
резолюции митинга. 

«Россия и её Вооружённые 
Силы – непобедимы! Враг будет 
разбит и Победа достигнута!» - го-
ворится в ней. 

После этого митингующие про-
следовали к Могиле Неизвест-
ного солдата у Кремлёвской 
стены, где возложили венки и 
цветы. Также цветы были возло-
жены к памятнику Маршалу СССР 
Георгию Жукову. 

В своём выступлении Обухов 
назвал ДЭГ «электронным чуро-
действом» и обратился к главе 
Центризбиркома Элле Памфило-
вой с предложением создать ко-
миссию, которая ознакомится с 
записями заявлений представи-
телей избиркомов в судебных 
процессах по ДЭГ. «Вы откроете 
себе много интересного», – по-
обещал Обухов. 

«При наблюдении за ДЭГ в 
единый день голосования 10 
сентября наш наблюдатель вы-
явил подмену файловых выгру-
зок с волеизъявлением избира-
телей по выборам губернатора 
Московской области. Таким об-
разом, у нас имеется два ком-
плекта подписанных электрон-
ной подписью ТИК ДЭГ файлов 
по одним и тем же выборам, но с 

разным результатом голосова-
ния. Какой из двух комплектов 
верный? ЦИК гарантирует, что на 
президентских выборах не будет 
подмены выгрузок?» – спросил 
депутат. При этом результаты го-
лосования ни одного из двух ком-
плектов файлов, подписанных 
ТИК ДЭГ, не совпадают с прото-
колом об итогах голосования по 
выборам Губернатора Москов-
ской области. Мнения ни ТИК 
ДЭГ, ни ЦИК России по различ-
ным данных файловых выгрузок 
и протоколов об итогах ДЭГ до 
сих пор нет. «Что это было, Элла 
Александровна?» – снова спро-
сил Обухов. 

Кроме того, по результатам 
проведения всероссийской тре-
нировки ДЭГ в итоговых данных, 
как сообщил ЦИК, оказались 

электронные бюллетени неуста-
новленной формы.« Какие гаран-
тии, что на выборах президента 
не в ДЭГ не вылезут бюллетени 
неустановленной формы, как на 
тренировке?» – поинтересовался 
коммунист. 

Он также отметил, что компью-
теры и телефоны, с помощью ко-
торых голосуют онлайн-избира-
тели, не сертифицированы и не 
являются средством защиты ин-
формации. «Эти устройства нахо-
дятся под полным контролем ино-
странных государств компаний и 
по сети Интернет, и они могут спо-
койно подменить результат голо-
сования так, что этого не заметят 
ни члены комиссии, ни наблюда-
тели, ни ФСТЭК и ни ФСБ, ни даже 
сам избиратель», – уверен Сер-
гей Обухов. 

Ещё один интересный мо-
мент. Представители ТИК ДЭГ от-
казались признавать в суде ин-
формацию, размещённую на 
официальном портале ДЭГ vy-
bory.gov.ru, в том числе инфор-
мацию по часовым временным 
интервалам выгрузки файлов из 
распределенной базы данных с 
волеизъявлением избирателей, 
сами файловые выгрузки, а 
также утилиту для проверки фай-
ловых выгрузок с официального 
репозитория ЦИК России Git-
Hub.com. Получается, вся ин-
формация и инструменты на 
официальном портале 
vybory.gov.ru, включая указания 
для избирателей и для наблюда-
телей, не является частью по-
рядка ДЭГ и неофициальна? 

«Ещё в 2021 году наш член ко-
миссии выяснил, что обращения 
избирателей при проблемах с ДЭГ 
поступают не в ТИК ДЭГ, а колл-
центр ПАО «Ростелеком», при этом 
«Ростелеком» не передаёт журнал 
жалоб и обращений в ТИК ДЭГ, 
Получается, что жалующиеся из-
биратели отсечены от комиссии 
неустановленным порядком ДЭГ 
лицом, – продолжил депутат. – 
Более того, электронного адреса и 

телефона ТИК ДЭГ на портале не 
было и нет. Чтобы найти e-mail, 
ТИК ДЭГ нужно пройти квест. Те-
лефона у ТИК ДЭГ вообще нет. У 
избирателей нет возможности по-
звонить в комиссию, рассказать о 
проблеме. С какой целью ТИК ДЭГ 
отсечена от взаимодействия с из-
бирателями?» 

 Обухов также рассказал, что в 
Москве нашёлся избиратель, ко-
торый решил проверить свой го-
лос, воспользовавшись этой не-
установленной порядком МГИК 
процедуре: «Он нашёл по пред-
ставленному номеру свой бюлле-
тень, то есть он номер вводил 
правильно, однако сервис не вы-
дал соответствующий этому бюл-
летеню расшифрованный бюлле-
тень. Пришел ответ, якобы непра-
вильно был выведен номер. Но 
ведь бюллетень был сначала най-
ден в базе?» 

«Нынешний круглый стол в ЦИК 
по проблемам электронного голо-
сования мы рассматриваем как 
первый шаг для полноценного 
диалога с целью устранения нако-
пившихся у избирателей сомнений 
в честности и транспарентности 
ДЭГ», – отметил в завершение 
Сергей Обухов. 

«Или социализм, или варварство и война!»  106-я годовщина Рабоче-крестьянской Красной Армии и флота в Москве 

Электронное чуродейство 
 
В Центральной избирательной комиссии 20 февраля прошёл круглый стол с уча-

стием представителей политических партий, министерств и ведомств, экспертов 
по вопросам проведения дистанционного электронного голосования (ДЭГ). От КПРФ 
в работе круглого стола приняли участие и выступили члены Президиума, секре-
тари ЦК КПРФ, депутаты Государственной Думы Сергей Обухов и Георгий Камнев.

23 февраля 2024 года столичные 
коммунисты во главе с первым сек-
ретарём МГК КПРФ Николаем Зуб-
рилиным приняли участие в меро-
приятиях, приуроченных ко Дню 
Советской армии и Военно-мор-
ского флота. ЦК КПРФ, депутатская 
фракция КПРФ в ГД ФС РФ, МГК и 
МК КПРФ, ЦК ЛКСМ, Союз Совет-
ских офицеров, ДПА и другие обще-
ственные организации провели 23 
февраля в Москве встречу депута-
тов КПРФ с избирателями, митинг 
и возложение венков и цветов к Мо-
гиле Неизвестного солдата.
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В Московской городской Думе прошло 
юбилейное 1600-е заседание. Один из 
важнейших вопросов, который рассмот-
рели депутаты, касался обеспечения без-
опасности движения и эксплуатации же-
лезнодорожного транспорта. Как со-
общил докладчик по вопросу, зампред 
Мосгордумы Степан Орлов, наибольшее 
количество случаев повреждения ограж-
дений вдоль ж/д полотна выявляется в 
Москве и Подмосковье – 1037 из 2510 
по всей России в 2023 году. При этом в 
2022 году на территории РФ было заре-
гистрировано 3072 случая травмирова-
ния граждан на объектах инфраструктуры 
ж/д транспорта – из них 254 в Москве и 
723 в Московской области. 

Постановлением «О проекте федераль-
ного закона «О внесении изменений в Ко-
декс Российской Федерации об админи-
стративных правонарушениях» предлага-
ется повысить размеры налагаемых 
штрафов за:  

– Повреждение железнодорожного 
пути, сооружений и устройств сигнализа-
ции или связи либо других объектов ин-
фраструктуры железнодорожного транс-
порта, метрополитена, сбрасывание на 
железнодорожные пути или оставление 
на них предметов; 

– Повреждение защитных лесонасаж-
дений, снегозащитных ограждений или 
ограждений вдоль ж/д путей. 

Эти штрафы не корректировались с 
2007 года. Их размеры будут составлять 
для граждан 1000–3000 рублей, для 
должностных лиц – 3000–5000 рублей. 
В городах федерального значения 
Москве и Санкт-Петербурге, а также Мос-
ковской и Ленинградской областях 
штраф повышенного размера: 3000–
5000 рублей для граждан, 5000–7000 
рублей для должностных лиц. 

Член комиссии МГД по городскому хо-
зяйству и жилищной политике, руководи-

тель фракции КПРФ в Мосгордуме Нико-
лай Зубрилин выразил позицию комму-
нистов: «Считаю, что в этом направлении 
федеральное законодательство нужно 
ужесточать, и если в случае подобных 
деяний тяжких последствий не наступило 
– не было крушения дрезины, смотровой 
техники, электрички, то штраф должен 
быть не менее 100 тысяч рублей. Если же 
данные деяния привели к выводу из 
строя инфраструктуры и крушению со-
става, то должна наступать ответствен-
ность за диверсию. Это было бы пра-
вильно прописать. Поправки должны 
предусматривать более тяжёлые послед-
ствия для виновников. Планируем их в 
будущем подготовить. В данном случае 
проголосую за». 

Документом также предлагается вве-
сти административную ответственность 
за переход через железнодорожные пути 
по пешеходному переходу, железнодо-
рожному переезду при запрещающем 
сигнале светофора и предусмотреть ад-
министративную ответственность за на-
несение надписей, наклеек, размещение 
рекламы на внешние и внутренние по-
верхности вагонов, объекты инфраструк-
туры железнодорожного транспорта об-
щего пользования без письменного раз-
решения перевозчика или владельца ин-
фраструктуры. 

С одним из таких нововведений не 
смог согласиться член комиссии МГД по 
городскому хозяйству и жилищной поли-

тике, заместитель руководителя фракции 
КПРФ Павел Тарасов: «В законопроекте 
речь идёт о повышении административ-
ных штрафов за проход так называе-
мыми народными тропами и поврежде-
ние ограждений. У этих явлений есть две 
причины. Первая – люди не хотят платить 
за проезд – и это вопрос социальный, од-
ними штрафами его не решить. Вторая 
причина – часто отсутствуют нормальные 
пешеходные связи между районами, что 
обостряется в ходе строительства ВСМ и 
новых жилищных корпусов, объектов 
МЦК и МЦД. Нужно решать вопросы 
обеспечения пешеходной связности 
между районами. Пока не решим систем-
ные проблемы, повышение штрафов не 
поможет». 

Одним из важных рассмотренных 
парламентариями вопросов стало вве-
дение штрафов за нарушения ПДД ли-

цами, управляющими средствами инди-
видуальной мобильности (СИМ), в част-
ности электросамокатами. С 1 апреля 
самокатчикам запретят ездить в состоя-
нии алкогольного опьянения и покидать 
место ДТП. 

Вводятся следующие штрафы: до 1500 
рублей за нарушение ПДД в состоянии 
алкогольного опьянения; до 1500 тысяч 
рублей за оставление места аварии; до 
1500 тысяч рублей за нарушение, по-
влёкшее причинение лёгкого или сред-
ней тяжести вреда здоровью потерпев-

шего по неосторожности; 1000 рублей за 
создание помех движению пешеходов. 

Коммунисты давно выступают за наве-
дение порядка в этой сфере, потому под-
держали нововведение, но не без кри-
тики, полагая, что в данном случае та-
кими скромными штрафами проблема 
«лихих самокатчиков» решена не будет.  

«Есть вопросы к размерам предлагае-
мых штрафов за нарушения ПДД лицами, 
управляющими СИМ. Также есть вопросы 
к инфраструктуре, ведь даже для велоси-
педов имеющихся дорожек недостаточно, 
нет связанной велосистемы, и многие про-
блемы тех же велосипедистов возникают 
из-за этого. Если бы были выделенные по-
лосы, все электросамокаты ушли бы туда. 
Это снизило бы количество проблем и на 
тротуарах, и на проезжей части, – считает 
депутат Павел Тарасов. – Также отмечу, 
что от каршеринга деньги получают част-
ные лица, а инфраструктуру строит город, 
что тоже не очень правильное распределе-
ние материальной нагрузки. Но в целом, 
конечно, нужно менять ситуацию со 
штрафными санкциями в отношении лиц, 
управляющими СИМ. Полагаю, что направ-
ление верное, но недостаточное». 

В конце заседания депутатам было 
предложено за необходимости возобнов-
ления в 2024 году проведения публичных 
слушаний по вопросам градостроитель-
ной деятельности. Коммунисты убеж-
дены, что запрет публичных слушаний на-
правлен исключительно на лоббирова-
ние интересов застройщиков. В марте 
2022 года Владимир Путин подписал фе-
деральный закон, упростивший про-
цедуры подготовки и согласования гене-
ральных планов, а также правил земле-
пользования и застройки, планировки и 
межевания территории. После этого Пра-
вительство Москвы приняло постановле-
ние, в соответствии с которым до конца 
2022 года более не требуется проведе-
ние общественных обсуждений или пуб-
личных слушаний. Однако уже в конце 
2022 года, в декабре был принят новый 
федеральный закон, продлевающий срок 
действия моратория и на весь 2023 год. 
По состоянию на сегодняшний день в 
Москве публичные слушания всё ещё от-
менены, а проект обращения Мосгор-
думы, позволяющий их возобновить, не 
был поддержан большинством «Единой 
России» – 15 голосов за, 22 против. 

 
Пресс-служба фракции КПРФ  
в Московской городской Думе

В Ярославле Николай Харито-
нов посетил старейшее пред-
приятие города – ПАО «Красный 
перекоп». Здесь производят тех-
нические ткани и пряжу, кото-
рые используются в горнодобы-
вающей, угольной, нефтепере-
рабатывающей, пищевой, авто-
мобильной, химической и других 
отраслях промышленности. 
Предприятие было основано в 
1722 году по указу Петра I. 

Три основные проблемы про-
изводства, на которые обра-
щают внимание промышлен-
ники: кадры, сырьё и станки. 
Цена на хлопковое волокно, ко-
торое закупают в республиках 
Средней Азии, зависит от курса 
доллара, поэтому постоянно 
растёт. В советское время хло-
пок выращивали в Крыму, в 

Калмыкии и в Астраханской 
области. Сегодня астраханские 
фермеры возрождают селек-
цию хлопка, но для того, чтобы 
поднять отрасль, их усилий явно 
недостаточно. Опытные партии 
выращенного на юге России 
хлопка передаются на «Красный 
Перекоп». Из астраханского 
хлопка были произведены и тех-
нические изделия, которые про-
шли все необходимые экспер-
тизы и испытания. К слову, на 
российский хлопок уже обра-
тили внимание российские ди-
зайнеры одежды и текстильных 
аксессуаров. 

Единственный сохранив-
шийся после перестройки Че-
боксарский станкостроительный 
завод не способен обеспечить 
все потребности текстильной и 

лёгкой промышленности. «Наше 
прядение осталось голое, эле-
ментарные крутильные катушки 
закупаем в Китае», – сетуют про-
изводственники. Что касается 
оборудования для прядильных 
цехов – его вообще не произво-
дят в России. Изоляция от 
средств производства равно-
сильна тому, чтобы поставить 

крест на всей российской про-
мышленности. В СССР это пре-
красно понимали, и до 1991 
года в стране даже работало от-
дельное Министерство станко-
строительной и инструменталь-
ной промышленности, которое 
занималось разработкой про-
грамм развития станочного про-
изводства. 

«Федеральному правитель-
ству необходимо обратить на 
эти вопросы самое пристальное 
внимание, – отметил Николай 
Харитонов. – При плановой эко-
номике их можно решить, не зря 
когда-то по указу Петра здесь 
всё организовали. Нужно раз-
вивать предприятие, и я думаю, 
что оно обязано развиваться. 
При поддержке государства мо-
гут быть разработаны про-
граммы развития хлопковод-
ства, эта сфера имеет хорошие 
перспективы». 

Николай Харитонов также 
обратил внимание на то, что 
необходимо на местах решать 
вопрос с обучением кадров и 
обеспечением выпускников 
рабочими местами. Из таких 
городов, как Ярославль, Ива-
ново, и других молодёжь не 
должна уезжать в Москву и 
Санкт-Петербург в поисках луч-
ших условий. 

Также в Ярославле Николай 
Харитонов провёл встречу с жи-
телями и представителями об-
щественных организаций.

Николай Харитонов призвал заняться  
восстановлением хлопководства и станкостроения

Кандидат в Президенты от КПРФ Нико-
лай Харитонов прибыл с рабочим визи-
том в Ярославль. Вместе с ним в Яро-
славле работал Юрий Афонин, первый 
заместитель Председателя ЦК КПРФ, де-
путат Государственной Думы ФС РФ.

Повышение штрафов  
не поможет!Коммунисты в Мосгордуме 

поддержали законопроект о 
противодействии наруше-
ниям на железнодорожном 
транспорте. Также фракция 
КПРФ приветствовала введе-
ние штрафов за нарушения 
ПДД лицами, управляющими 
электросамокатами
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В очередной раз, 
столкнувшись с послед-
ствиями капитального 
ремонта, спешу поде-
литься своими мыс-
лями. Хотим мы того 
или нет, ничто не вечно, 
у всего в этом мире есть 
свой срок, в том числе 
срок эксплуатации ин-
женерных систем мно-
гоквартирного дома. И 
рано или поздно каж-
дому жителю столицы 
придётся столкнуться с 
проблемой капиталь-
ного ремонта дома, где 
он проживает.  

 
Замечу, что муниципальный 

депутат, согласно законодатель-
ству, сталкивается с этим делом 
чаще других. Из-за неактивности 
некоторых собственников часть 
ответственности за качество про-
водимых работ переложили на 
плечи народных избранников, за-
бывая, что депутат – не специа-
лист широкого профиля и не мо-
жет круглосуточно следить за ре-
монтом, а про скрытые работы во-
обще отдельный разговор.  

Если кратко пробежаться по 
истории возникновения этой си-
туации, получится следующая кар-
тина. После бума приватизации 
люди столкнулись с проблемой: 
вместе с приватизированным 
квартирами они получили и ответ-
ственность за судьбу всего много-
квартирного дома. Правда, в за-
коне о приватизации был пункт, 
обязывающий муниципальные 
власти в домах до 1991 года по-
стройки осуществить капиталь-
ный ремонт за счёт бюджета и 
только после этого передавать 
его собственникам по «наслед-
ству», так как с людей за это брали 
плату. Но опять всё упёрлось в на-
личие средств, точнее, в их отсут-
ствие. Поэтому с 1 января 2014 
года (поздравляю с юбилеем!) 
было решено переложить все 
«долги» на плечи самих жителей. 
КПРФ всеми силами пыталась от-
стоять интересы москвичей и за-
ставить власти исполнить свои 
обязательства или хотя бы пере-
ложить на государство 85% платы 
за капитальный ремонт, но не 
дали. Помню, у нас в Алексе-
евском районе, как и по всей 
Москве, при поддержке КПРФ ор-

ганизовывались инициативные 
группы, собирались подписи, но 
Совет депутатов позапрошлого 
состава не пропустил эту инициа-
тиву дальше. Ничего не подела-
ешь, раз большинство это устраи-
вает (судя по результатам выбо-
ров) – приходится работать с тем, 
что имеешь.  

Лично я всегда считал, что ка-
питальный ремонт необходим. 
Многим домам в городе уже бо-
лее 30–40 лет, и все инженерные 
коммуникации приходят в негод-
ность. Но в таком виде, как это 
сейчас происходит, ремонт может 
принести больше вреда чем 
пользы.  

Раньше в дом входили строи-
тели и полностью меняли всё, что 
требовалось. Долбились полы и 
потолки, прокладывались трубы 
от чердака до повала, и жители 
могли спокойно жить дальше, не 
боясь последствий. Теперь всё из-
менилось. После подготовки про-
ектных документов и определения 
необходимых сумм дом «выстав-
ляется на торги», и та подрядная 
организация, которая предложит 
выполнить ремонт за меньшие 
деньги, их выигрывает. Спраши-
вается: за счёт чего компания мо-
жет добиться такого понижения 
сумм? Разве не из-за этого в доме 
порой используется некачествен-
ный строительный материал, к 
примеру, тонкостенные трубы, что 
приводит к протечкам и авариям?  

Далее происходит опрос жите-
лей многоквартирного дома на 
предмет их согласия на замену 
стояков и прочего общедомового 
имущества. Но так как у предста-
вителей подрядчика рабочее 
время совпадает с работой боль-
шинства людей, КПД хождения по 
квартирам невелик. Надо учиты-
вать, что часть жителей, которые 
не дождались капитального ре-
монта, провели ремонт своими 
силами в границах квартиры, а 
часть жителей, наслышавшись о 
негативных последствиях капи-
тального ремонта, просто отка-
жутся от ремонтных работ. Вот так 

и появляется на свет метод «за-
платок»: в старые трубы квартир, 
где собственники отказались от 
ремонта, врезаются новые, по-
скольку в соседней квартире 
собственники дали согласие на 
ремонт. Интересно, как долго та-
кой бутерброд продержится? Хо-
рошо, что при замене газовых 
труб до такого не додумались, и 
нужен 100% охват всех квартир. 
Хотя и там случаются свои исто-
рии. Мне попадались квартиры, 
где жители, считая, что в своей 
собственности они вольны де-
лать, что хотят, замуровывали га-
зовые трубы в стены, чтобы не 
портили вид. Другие наотрез отка-
зывались пускать ремонтные бри-
гады, оставляя полдома без газа. 
Просто многие до сих пор не по-
няли, что их квартира не может су-
ществовать отдельно от дома, и 
если дом признают аварийным, то 
его снесут вместе с их дорогой 
сердцу собственностью.  

Но вернёмся к наболевшему. 
Уже не первый раз я сталкиваюсь 
с последствиями капитального ре-
монта в виде протечек полотенце-
сушителей. Совсем недавно это 
коснулось и меня лично. Что пер-
вым делом надо делать, когда об-
наружили незарегистрированный 
фонтан у себя в ванной? Пра-

вильно, звонить в центральную 
диспетчерскую и оставлять заявку, 
которая предаётся Управляющей 
компании, обслуживающей дом. 
Она направляет специально об-
ученных людей, и дело сделано.  

Всё бы хорошо, если бы не одно 
«но». Согласно статье 182 Жилищ-
ного кодекса  гарантия на прове-
дённую работу (капитальный ре-
монт) составляет пять лет, то есть 
подрядная организация, произво-
дящая ремонт, обязана исправ-
лять брак в течение этого срока 
безоговорочно. И, видя такую за-
явку, УК её просто игнорирует, по-
скольку, если работники УК по-
пытаются устранить неисправ-
ность, снимаются все гарантий-
ные обязательства, и проблема 
автоматически перекладывается 
на УК. Но люди этого не знают, а 
звонки в диспетчерскую часто на-
поминают сломанный телефон. 
Поэтому решение проблем жители 
порой могут ждать месяцами, на-
деясь на оставленные заявки. И 
самое большее, что местные сле-
сари могут сделать, это перекрыть 
краны самого полотенцесушителя.  

Столкнувшись с такой ситуа-
цией, надо напрямую писать в 
Фонд капитального ремонта (ФКР), 
и только тогда проблема сдвинется 
с мёртвой точки. Что я после по-

пыток понять, почему заявки не 
выполняются, и сделал. По моему 
обращению, хотя писал я как про-
стой житель, а не депутат, состоя-
лась целая комиссия с представи-
телями подрядной организации и 
технадзора. Составили акт, дали 
время на исправление ситуации, 
плюс нашли ещё две квартиры, с 
такими же проблемами, но на 
этом история не закончилась.  

Во-первых, потребовалось по-
стоянное нахождение хозяев в 
квартире, так как подрядчики 
были представителями ГБУ «Жи-
лищник» другого (даже не сосед-
него) района, и о своем приезде 
сообщали только находясь рядом 
с домом, хотя обещали сообщать 
о прибытии за сутки. А если чело-
век работает?  

Во-вторых, бригада, приехав-
шая на место, высказалась, что 
только дураки могут дать согласие 
на замену «хороших» труб на тон-
костенные, на которых даже 
резьбу не нарежешь, и теперь им 
придётся переделывать всю ра-
боту. Получается, что жители ви-
новаты в том, что дали добро на 
проведение капитального ре-
монта за свои же деньги?  

В итоге после переговоров, за-
траченных нервов и продления 
сроков восстановительных работ, 
примерно через полтора месяца 
всё было завершено. Полтора ме-
сяца, на которые пришлись самые 
холодные дни, когда люди остава-
лись без тёплых ванных комнат, су-
хих вещей, в постоянном ожидании.  

Мораль этой истории такова: от 
капитального ремонта в таком 
виде только вред, и нужно срочно 
что-то менять. С одной стороны, 
видя состояние некоторых домов, 
я, как муниципальный депутат, 
должен выступать за капремонт, 
особенно если в доме сильный ак-
тив и нормальная УК. С другой, 
как житель, который прошёл че-
рез все это, не хочу втягивать в 
это других людей. КПРФ высту-
пает за наведение порядка в си-
стеме ЖКУ, в том числе за каче-
ственный капитальный ремонт 
многоквартирных домов. По-
этому, поддерживая КПРФ, под-
держиваешь своё будущее.  

 
Дмитрий Малкин,  

депутат Совета депутатов 
муниципального округа  

Алексеевский

Уже больше двух месяцев жители района 
Солнцево борются за своё конституционное 
право получать медицинскую помощь в пол-
ном объёме по месту жительства. В конце де-
кабря 2023 года вышел приказ Департамента 
здравоохранения г. Москвы №1317 о присо-
единении Городской клинической больницы № 
17 к Московскому многопрофильному клини-
ческому центру «Коммунарка».  

Решение Департамента здравоохранения 
перепрофилировать Городскую клиническую 
больницу №17 из многопрофильной в инфек-
ционную было воспринято жителями как 
ущемление их конституционных прав. 

Территориальное расположение ГКБ №17 делает её 
наиболее привлекательной для жителей районов Солн-
цево, Ново-Переделкино, Новой Москвы, Западных рай-
онов Московской области. Больница располагает боль-
шой ухоженной территорией для прогулок и отдыха па-
циентов.  

 ГКБ №17 – единственное такое медицинское учреж-
дение на несколько районов, там проводились плано-
вые операции по различным заболеваниям, есть отде-
ление хирургии, терапии, кардиологии и других направ-

лений. Больница находится практически в центре не-
скольких районов, что позволяет оперативно оказывать 
в том числе и неотложную медицинскую помощь. За по-
следнее время количество жителей в связи с массовой 
застройкой района Солнцево возросло кратно, и сейчас 
ГКБ №17 является единственным медицинским учреж-
дением такого плана более чем на 500 тыс. человек. 

 Коммунисты Мичуринского местного отделения отде-
ления активно подключились к решению этой про-
блемы. Совсем недавно мы вместе с активистами Солн-
цево провели одиночный пикет против перепрофилиро-
вания ГКБ №17.  

18 февраля состоялось первое заседание инициативной 
группы, сформированной из коммунистов нашего отделе-
ния и жителей района Солнцево и Тропарёво-Никулино. 

В ходе заседания были распределены обязанности по 
направлениям между членами инициативной группы, 
разработан план действий на ближайший месяц. 

Сохранить ГКБ №17 как многопрофильную больницу 
– наша первейшая задача! 

Игорь Суханов,  
первый секретарь местного партийного  

отделения КПРФ «Мичуринское»

Реформа  
здравозахоронения

ККааппррееммооннтт::  ппррооббллееммыы    
ззаа  ссввооии  жжее  ддееннььггии
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Левопатриотические силы во главе с КПРФ 
ведут постоянную работу по сбережению па-
мяти о подвигах народа нашей страны. Только 
на примере героизма защитников Родины 
удастся воспитать поколение подлинных пат-
риотов, настоящих воинов, готовых дать отпор 
любому натиску противника. В этой связи 
местное партийное отделение КПРФ «Люблин-
ское» во главе с первым секретарём Раисой 
Колотевой и Международный Союз Советских 
офицеров уделяют пристальное внимание 
увековечиванию памяти отдавшего жизнь на 
фронтах СВО командира разведгруппы спец-
наза Главного управления Генерального 
штаба Вооружённых сил РФ, гвардии капитана 
Антона Сивова. 

Антон Сивов сразу после окончания школы 
решил связать свою жизнь со службой в рядах 
Вооружённых сил РФ, с защитой независимо-
сти нашей Родины. В 2016 году он поступил в 
Рязанское высшее воздушно-десантное ко-

мандное училище. А с 24 февраля 2022 года 
отважно сражался в рядах российской армии, 
участвуя в специальной военной операции по 
денацификации и демилитаризации Украины. 
За свои заслуги он был удостоен кавалера двух 
орденов Мужества, медалью «За отвагу» и ме-
далью Суворова, двух ведомственных наград. 
Антон Сивов дорожил жизнью своих бойцов – 
ни один его подчинённый не погиб и не был ра-
нен. 18 октября 2023 года Антону Сивову не 
удалось сберечь только одну жизнь – свою. 

20 февраля 2024 года в столичной школе 
№1987, где учился Антон Сивов, состоялись 
торжественные мероприятия, посвящённые 
открытию мемориальной доски погибшему 
бойцу, а также присвоению юнармейскому 
отряду «Звезда» почётного звания, связанного 
с отважным воином. 

В Москве у офицера осталась жена, у кото-
рой родился сын после трагической гибели су-
пруга. Несмотря на тяжёлый период, родные 

Антона: вдова, мама, отец – офицер, член 
Люблинского отделения КПРФ Андрей Сивов 
и старший брат смогли прийти к ребятам из 
родной школы и поддержать их. 

В торжественной церемонии приняли уча-
стие представители военного командования, 
депутаты разных уровней, муниципальные чи-
новники. 

Депутат Госдумы от КПРФ Мария Дробот 
выразила благодарность родителям, воспи-
тавшим отважного патриота и подлинного ге-
роя. «Я уверена, что мальчишки и девчонки, 
которые будут носить имя Антона Сивова, бу-
дут это делать с гордостью, − сказала Мария 
Дробот. − Частица Антона будет жить в тех ре-
бятах, кто сейчас взял в руки это знамя. Я уве-
рена, что, защищая нашу Родину, с такими 
воинами, как Антон Сивов, мы обязательно 
одержим победу. А вам, ребята, я скажу поже-
лание словами Роберта Рождественского: 
«Памяти павших будьте достойны!». 

Депутат Мосгордумы от КПРФ Сергей Са-
востьянов призвал юнармейцев, воспитанни-
ков кадетского корпуса, будущих защитников 
Родины уважать друг друга, делать всё, чтобы 
в каждом человеке оставалось больше свет-
лого. Он тоже выразил уверенность в победе 
России в СВО. Савостьянов дал высокую 
оценку педагогическом коллективу школы 
№1987, прививающему ученикам патриотизм. 

Заместитель председателя Союза Совет-
ских офицеров Николай Мирошниченко в 
своём выступлении констатировал, что сейчас 
стоит вопрос о выживании нашего госу-
дарства и народа, о противодействии агрес-
сивному натиску международного фашизма. 
Он также выразил уверенность, что попытка 
коллективного Запада поставить Россию на 
колени будет провалена, а наша страна обя-
зательно одержит победу. 

В торжественной обстановке участникам 
юнармейского отряда «Звезда» было присвоено 
почётное звание в честь Антона Сивова.  

Затем в торжественной обстановке участ-
ники отряда имени героя СВО, капитана гвар-
дии Антона Андреевича Сивова (ранее – отряд 
«Звезда») вместе с молодыми воспитанни-
ками военных училищ спели гимн «Юнармии» 
«Служить России». После этого гости вместе с 
учениками и кадетами возложили цветы к па-
мятному уголку в честь Антона Сивова. 

 
Пресс-служба МГК КПРФ

Ушёл из жизни военный 
корреспондент  

 Андрей МОРОЗОВ. 
Андрей Морозов, извест-

ный как Мурз, герой ЛДНР (к 
сожалению, признанный 
только благодарными чита-
телями). С 2014 года – на 
фронте. Служил под руковод-
ством легендарного комбата 
Алексея Маркова (1973–
2020) в Добровольческом 
коммунистическом отряде и 
батальоне «Призрак» и был 
его близким соратником.  

Один из лучших военных 
аналитиков современности. 
Человек, благодаря кото-
рому во многих подразделе-
ниях ЛНР давно есть каче-
ственная связь. Неутомимый 
и гениальный специалист по 
внедрению в армии совре-
менных средств связи в 
условиях систематического 
противодействия этому ча-
сти командного состава. 

Бросал вызов лично При-
гожину, но тогда остался жив. 

21 февраля он застре-
лился в знак протеста про-
тив поведения командного 
состава, не реагирующего 
должным образом на во-
пиющие ситуации, которых 
в армии быть не должно. 

Оставил подробнейшие 
посмертные записки с по-
яснением всего в своём те-
леграм-канале «Нам пишут 
из Янины». 

Вечная память!

Память о защитниках 
Отчизны бессмертна! 

 
В столичной школе № 1987 открыли памятную доску 

героя специальной военной операции,  
гвардии капитана Антона Андреевича Сивова

 
Коммунисты оказывают все-

мерную поддержку военнослужа-
щим, сражающимся на фронтах 
СВО за Русский мир, против укра-
инского нацизма (как доброволь-
цам, так и мобилизованным). Так, 
представители местного партий-
ного отделения КПРФ «Москво-
рецкое» принимают активное уча-
стие в сборе средств для содей-
ствия направленному в рамках 
частичной мобилизации на спец-
операцию бывшему первому сек-
ретарю райкома Роману Кли-
ментьеву и его боевым товари-
щам. Эту работу также проводят 
коммунисты из Ленинского, Крас-
нопресненского, Таганского мест-
ных партийных отделений, многие 
друзья и знакомые Романа Кли-
ментьева.  

Коммунисты разных столичных 
партийных отделений каждый ме-
сяц отправляют для находящегося 
в зоне СВО Романа Климентьева 
определённое количество посы-

лок. Так, к 23 Февраля они со-
брали восемь коробок. Как пра-
вило, они содержат продоволь-
ствие, медикаменты, тёплую 
одежду, окопные свечи и другие 
бытовые предметы, необходимые 
в полевых условиях. Одновре-

менно Роману Климентьеву от-
правляют письма товарищей, а 
также партийные газеты. 

Компартия продолжит поддер-
живать Романа Климентьева и 
всех военнослужащих, сражаю-
щихся с противником на фронтах 
СВО. Мы уверены, что усилия ле-
вопатриотических сил непре-
менно принесут результат, и по-
беда над украинским нацизмом 
обязательно будет одержана! 

Пресс-служба МГК КПРФ 

«Учитывая решение Велико-
британии от 15 марта 2022 г. о 
прекращении действия режима 
наибольшего благоприятствова-
ния в двусторонней торговле в от-
ношении Российской Федерации, 
денонсация Соглашения не вызо-
вет серьёзных внешнеполитиче-
ских и экономических послед-
ствий для Российской Федерации. 
Принятие Федерального закона 
не повлечёт негативных соци-
ально-экономических, финансо-
вых и иных последствий, в том 
числе для субъектов предприни-
мательской и иной экономиче-
ской деятельности, реализация 
предлагаемых норм не окажет 
влияния на достижение целей го-
сударственных программ Россий-
ской Федерации», – отмечается в 
пояснительной записке. 

Что касается истории вопроса, 
то в мае 1956 года правительства 
СССР и Великобритании подпи-
сали в Москве соглашение, наде-
ляющее британские рыболовные 
суда правом заниматься рыбным 
промыслом в водах Баренцева 
моря вдоль побережья Кольского 
полуострова, а также вдоль мате-
рика к востоку от мыса Канин Нос 
и побережья острова Колгуев. Со-
глашение продолжило действо-

вать после распада СССР, по-
скольку Россия стала его право-
преемницей.  

По данным Daily Mail, за 2023 
год в Баренцевом море британские 
рыбаки выловили свыше 566 тыс. 
тонн трески. Согласно этому же ис-
точнику, около 40% трески и пикши, 
продаваемой в виде популярного в 
Великобритании блюда fish and 
chips (рыба в кляре с картофелем 
фри), традиционно добывается в 
водах Баренцева моря. 

«Вопрос очень важный для всех 
нас. Соглашение было заключено 
68 лет назад. Англии просто взяли 
и отдали в одностороннем по-
рядке, разрешив ловить рыбу 
около наших берегов. А что полу-
чила наша страна? А почему не вы-
носилось решение расторгнуть до-
говор раньше? Её 68 лет ели анг-
личане бессовестные. Объявили 
нам санкции, а сами на 40 % свой 
рацион, меню рыбное, формируют 
из нашей трески. Вот теперь пус-
кай худеют, умнеют!» – отметил на 
пленарном заседании Председа-
тель Госдумы Вячеслав Володин. 

После денонсации соглашения 
Россия будет использовать воен-
ные корабли для сдерживания 
любых британских траулеров, ко-
торые ловят рыбу в этих водах.

Всё для защитников 
России!Активисты МПО КПРФ 

«Москворецкое» совмест-
но с другими местными 
партийными отделе-
ниями КПРФ Москвы еже-
месячно оказывают мате-
риальную поддержку про-
ходящему службу в зоне 
СВО коммунисту Роману 
Климентьеву.

Ловись, рыбка? 
 
Госдума лишила Британию права ловить рыбу в россий-

ской части Баренцева моря, поддержав на пленарном за-
седании денонсацию соглашения между правительствами 
СССР и Великобритании о рыболовстве.
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На днях в сеть выложили до-
кумент, суть которого – отмена 
ограничения по этажности до-
мов, которые теперь будут 
строиться в столице. Постанов-
лением Правительства Москвы 
от 2 февраля 2024 года №199-
ПП были внесены изменения в 
правила землепользования и 
застройки 2017 года: 

 «Предельное количество эта-
жей и (или) предельная высота 
зданий, строений, сооружений 
не устанавливаются для всех 
территориальных зон (подзон 
территориальных зон) города 
Москвы, за исключением терри-
ториальных зон сохраняемого 
землепользования, территори-
альных зон (подзон территори-
альных зон), расположенных на 
территориях достопримечатель-
ных мест и (или) на территориях 

зон охраны объектов культур-
ного наследия, а также если 
иное не установлено настоя-
щими Правилами, иными норма-
тивными правовыми актами 
Правительства Москвы», – гла-
сит официальная бумага. 

 В 2010 году, вступая на долж-
ность мэра, Собянин взял градо-
строительную политику под свой 
личный контроль: именно тогда 
было отдано поручение как 
можно скорее принять ПЗЗ, ре-
гулирующие в том числе и высоту 
зданий. И кстати, даже небо-
скрёбы «Москва-Сити» он тогда 
считал градостроительной ошиб-
кой из-за транспортного кол-
лапса. Потом, спустя 7 лет, были 

красивые сказки про заботу о 
здоровье граждан, когда в по-
пытке успокоить переселенцев 
по реновации градоначальник 
на словах намеревался контро-
лировать застройку от 6 до 14 
этажей. Однако уже после приня-
тия закона о реновации стало в 
очередной раз понятно, что «обе-
щать – не значит жениться». 
Главный архитектор Москвы по-
яснил, что инициатива таких 
ограничений не содержала. 

 Рекомендации по высотности 
зданий в нашем городе есть, и 
это 75 метров (примерно 22–23 
этажа). Такие нормативы пропи-
саны в отраслевой схеме 
ограничений застройки на тер-

ритории города Москвы (дей-
ствует до 2025 года). Но, ви-
димо, и это не мешает стройком-
плексу делать бизнес прибыль-
нее. Судите сами: в августе про-
шлого года журналисты опубли-
ковали информацию о самых 
высоких небоскрёбах в столице. 
Если верить этим публикациям, 
то в Москве возводится 60 ЖК с 
домами высотой более 100 мет-
ров (от 30 до 85 этажей). Сейчас 
средняя этажность по Москве 
составляет порядка 20 этажей, и 
этот показатель растёт со скоро-
стью один этаж в год. 

 С учётом же введения новых 
правил у строительного бизнеса 
и вовсе теперь развязаны руки, 

а у горожан становится всё 
меньше возможностей противо-
стоять возведению домов-
монстров. Тихие малоэтажные 
районы, удобные и экологичные, 
с более здоровой даже в психо-
логическом отношении обста-
новкой уходят в историю. Лю-
бого москвича подстерегает 
опасность вдруг оказаться по со-
седству с огромной стройкой. И 
кажется, что город будущего, ко-
торый могут отстроить жадные 
до денег представители круп-
ного капитала, будет напоми-
нать скорее город-улей из Вар-
хаммера, человейник, камен-
ные джунгли, но никак не город-
сад, о котором мечтали поколе-
ния наших предшественников. 

Денис Парфёнов,  
депутат Государственной 

Думы 

Здесь будет город-ад?

19 февраля возле дома номер 27 на 
улице Кулакова в районе Строгино со-
стоялось торжественное открытие памят-
ного барельефа в честь Героя Советского 
Союза Екатерины Илларионовны Дёми-
ной, одной из немногих женщин, в воен-
ные годы служивших в разведке морской 
пехоты. Торжественный оркестр и почёт-
ный караул, советский и российский 
флаги, юнармейцы и кадеты морского 
корпуса, воспоминания родственников, 
друзей и знакомых этой необыкновенной 
женщины – мероприятие получилось яр-
ким! На встречу, которую провёл руково-
дитель совета ветеранов СВАО, пришли 
люди самых разных возрастов, в том 
числе Светлана Владимировна Меленть-
ева, старейший член КПРФ, и сын Екате-
рины Илларионовны Юрий Дёмин. 

Екатерина Дёмина, до замужества Ми-
хайлова, родилась 22 декабря 1925 года 
в Ленинграде. Она рано осиротела, пер-
вые годы жизни провела в детском доме. 
Успела закончить девять классов и курсы 
Всесоюзного общества Красного Креста. 
А потом в её жизнь ворвалась война… 

21 июня 1941 года Екатерина при-
ехала в Москву, а вечером того же дня 
отправилась в Брест, где служил её 
старший брат, лётчик, погибший в пер-
вые дни войны. Утром 22 июня поезд, в 
котором ехала пятнадцатилетняя Катя, 
недалеко от Смоленска разбомбила не-
мецкая авиация. Спустя много лет 
после тех событий она вспоминала, как 
после бомбёжки искореженный состав 
заполнил едкий дым и она в летнем 
платьице, залитом своей и чужой кро-
вью, вытаскивала наружу тела погиб-
ших пассажиров… 

Через несколько дней там же, под 
Смоленском, Екатерина попросилась в 
одну из частей Красной армии. Для того 

чтобы её взяли на службу в качестве са-
нитарки, она обманула командира, при-
бавив к своему возрасту три года. Вы-
яснить, сколько лет ей было на самом 
деле, не представлялось возможным – 
её документы сгорели в поезде во время 
немецкой атаки.  

Так Екатерину Дёмину приняли в бое-
вую часть, которая в то время отступала 
на восток. Она ходила в разведку, вме-
сте с пехотинцами огнём отбивала атаки 
врага, перевязывала раненых бойцов. В 
начале сентября в районе города Гжат-
ска, ныне Гагарина, Екатерина вместе с 
другими бойцами попала под обстрел и 
была тяжело ранена – в ногу попал ос-
колок авиабомбы. В госпитале врачи 
стали готовить её к ампутации, но де-
вушка категорически отказалась. 
Больше всего она опасалась, что после 

выздоровления будет хромать и не смо-
жет вернуться на фронт 

К счастью, ногу удалось сохранить, и 
вскоре Екатерина поступила на госпи-
тальное судно «Красная Москва», которое 
эвакуировало раненых из-под Сталин-
града на восточный берег Каспия в Крас-
новодск. Во время службы на «Красной 
Москве» девушка получила звание глав-
старшины и значок «Отличник ВМФ». 

После окончания Сталинградской 
битвы в 1943 году, узнав, что в Баку фор-
мируется батальон морской пехоты из 
моряков-добровольцев Каспийской фло-
тилии, Екатерина попросила военачаль-
ников зачислить её в это подразделение. 

После долгих уговоров суровые флотские 
командиры приняли хрупкую девушку на 
должность санинструктора в 369-й БМП 
Азовской военной флотилии. 

С этим батальоном, входившим в со-
став Азовской, а затем Дунайской воен-
ных флотилий и получившим впослед-
ствии почетное имя «Керченский Крас-
нознамённый», Екатерина Михайлова с 
боями прошла по водам и берегам Кав-
каза и Крыма, Азовского и Чёрного мо-
рей, Днестра и Дуная, с освободитель-
ной миссией – по земле Румынии, Бол-
гарии, Венгрии, Югославии, Чехослова-
кии и Австрии. Вместе с бойцами ба-
тальона вступала в бой, отбивала контр-
атаки врага, выносила с поля боя ране-
ных, оказывала им первую помощь. 
Трижды была ранена, но всегда возвра-
щалась в строй.  

В ночь с 21 на 22 августа 1944 года 
Екатерина Дёмина участвовала в форси-
ровании Днестровского лимана – от-
важная девушка оказала медицинскую 
помощь шестнадцати тяжелораненым 
бойцам, спасла из воды раненого на-
чальника штаба отряда, забросала гра-
натами ДЗОТ и уничтожила двадцать 
солдат противника, взяла в плен девять 
гитлеровцев. 

В разведгруппе из 52 человек в жи-
вых осталось только 13. Сражение шло в 
ледяной воде, атака на суше со стороны 
красноармейцев задерживалась. Екате-
рина была тяжело ранена, но продол-
жала оказывать помощь своим товари-

щам, начинавшим тонуть. Девушка при-
вязывала их поясными ремнями к полу-
затопленным прибрежным деревьям. 
Неоднократно ей приходилось брать в 
руки автомат и отбиваться от немцев.   

К концу сражения на суше только семь 
десантников были боеспособны. Сама 
Дёмина в почти безнадёжном состоянии 
была доставлена в госпиталь: большая 
потеря крови и воспаление лёгких. Но де-
вушка выжила и вернулась в свой ба-
тальон сразу, как только смогла. В его со-
ставе она сражалась за Имперский мост 
в австрийской столице Вене. Здесь 9 мая 
1945 года Екатерина и встретила Победу. 

В ноябре 1945 года она вернулась в 
Ленинград, в 1950 году окончила 2-й Ле-
нинградский медицинский институт и 
всю жизнь проработала врачом обычной 
московской заводской поликлиники. А в 
1980-х, когда началась война в Афгани-
стане, вновь пришла в военкомат и по-
просилась на войну, но не прошла по 
возрасту. 

За мужество и героизм в годы войны 
Екатерина Михайлова награждена мно-
гими орденами и медалями. Свою пер-
вую награду, медаль «За отвагу», она по-
лучила за участие в десанте при взятии 
Темрюка. Первый орден Отечественной 
войны II степени – за участие в сраже-
нии за Керчь. Первый и второй ордена 
Красного Знамени – за форсирование 
Днестровского лимана в августе 1944 и 
за участие в боях за крепость Илок на 
границе Венгрии и Югославии в декабре 
1944 года. 

К упомянутым выше наградам позже 
прибавились новые: орден Отечествен-
ной войны I степени, медали «За осво-
бождение Белграда», «За взятие Буда-
пешта», «За взятие Вены», «За оборону 
Кавказа», «За победу над Германией в 
Великой Отечественной войне 1941–
1945», орден Андрея Первозванного. В 
1961 году ей была вручена самая почёт-
ная награда международного Движения 
Красного Креста и Красного Полумесяца 
– медаль имени Флоренс Найтингейл. 

В 1990 году указом президента СССР 
за героизм в борьбе с немецко-фашист-
скими захватчиками Екатерина Дёмина 
была удостоена звания Героя Советского 
Союза с вручением ордена Ленина и ме-
дали «Золотая Звезда». 

В 1964 году режиссер Виктор Лисако-
вич снял о героине документальный 
фильм «Катюша» по сценарию Сергея 
Смирнова. Фильму присудили приз «Золо-
той голубь мира» на Международном ки-
нофестивале в Лейпциге. В 2020 году 
Екатерине Дёминой был открыт памятник 
на территории Школы-гимназии № 1 в 
Керчи, год спустя – на территории 810-й 
отдельной гвардейской бригады морской 
пехоты Черноморского флота в Севасто-
поле, ещё через два года – на территории 
военного госпиталя в Смоленске. Теперь 
памятный барельеф в честь Екатерины 
Илларионовны есть и в Москве. 

 
Александра Смирнова

Морпех Катюша
В Москве открылся памятный барельеф Екатерины Дёминой



20248
27 февраля 

№8(623)

Учредитель: МОСКОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ политической 
партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».  

Тел. 8-495-318-51-73. 
Главный редактор Н.Г. Веселова 

Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, информационных технологий и массо-
вых коммуникаций по Москве и Московской области. 
Свидетельство о регистрации СМИ ПИ №ТУ 50-879 от 21 декабря 2010 г. 
Адрес редакции: 117452, г. Москва, Симферопольский бульвар, 
д. 24, корп. 3. Тел. 8-499-257-56-38. 

Электронная почта: pravdamoskvy@yandex.ru 
www.msk.kprf.ru  

Распространяется бесплатно, часть тиража — по подписке. 
Подписной индекс ПН808. 

Авторы опубликованных материалов выражают в них собственную 
точку зрения. Рукописи не рецензируются и не возвращаются. 
Отпечатано в филиале ОАО «ПФОП» «Волоколамская типография». 

143600, Московская область, г.Волоколамск, ул.Парковая, д.9 
 

Тираж 25 000 экз. 
Заказ №0336-24 

Подписано в печать 26 февраля 2024 г.  
По графику: в 17.00. Фактически: в 17.00 

Набор в команду  
контроля за выборами! 

 
Группа координации конт-

роля за выборами МГК КПРФ 
проводит набор доброволь-
цев, неравнодушных к обес-
печению честных выборов в 
городе Москве, для направ-
ления наблюдателями на вы-
борах президента РФ в марте 
2024 года. 

Система работы КПРФ по 
контролю за выборами отра-
ботана годами и опирается 
на постоянно действующую 
организационную структуру, 
квалифицированную юридическую службу, представитель-
ство в избирательных комиссиях всех уровней. 

До начала реальной работы планируется обязательное 
обучение участников, выдача методических материалов, 
распределение по избирательным участкам. 

Пресечь фальсификацию выборов можно только боль-
шой, сплочённой командой, объединённой целью чистоты 
выборов. Приглашаем в эту команду всех честных граж-
дан вне зависимости от политических взглядов, принад-
лежности к оппозиционным партиям и общественным ор-
ганизациям. 

Группа контроля за выборами МГК КПРФ ждёт Вас. Он-
лайн-запись на сайте:  

 
https://msk.kprf.ru/control/  

или по электронной почте: control.kprf@bk.ru  
 
О себе просьба сообщить: 
1. Фамилия, имя, отчество,  
2. Ваш телефон для связи,  
3. Ваш е-mail,  
4. Административный район, предпочтительный для ра-

боты в УИК,  
5. Опыт работы на выборах. 
 

Справки по телефону: 8 - (499) 444-23-48 моб.

Власти хотят собирать дан-
ные об IP-адресах и банковских 
картах пассажиров. Приказ о 
новом порядке формирования 
баз данных о пассажирах подго-
товил Минтранс РФ. Как стало 
известно изданию «Коммер-
сантъ», нововведение может 
вступить в силу с 1 сентября.  

Так, помимо стандартных дан-
ных паспорта и билета, перевоз-
чиков обяжут передавать в еди-
ную базу данные о банковских 
картах, IP-адресах, телефонах, 
адресах электронной почты и па-
роли учётных записей на сайте 
или в приложении. При оплате 
картой перевозчик должен бу-
дет передать четыре последние 
цифры карты и наименование 

банка, а также стоимость билета 
и класс обслуживания. Эти све-
дения пассажиров будут посту-
пать в единую государственную 
информационную систему обес-
печения транспортной безопас-
ности (ЕГИС ОТБ), оператором 
которой является ФГУП Минт-
ранса «Защитаинфотранс», и 
храниться там в течение 7 лет. 
Отмечается, что доступ к базе бу-
дет иметь Росавиация, Рост-
ранснадзор, МВД и ФСБ. 

Как рассказали журналисты 
«Коммерсанта», данные должны 
передавать перевозчики на воз-
душном, водном и железнодо-
рожном транспорте, а также ав-
тотранспорте при междугород-
ном и международном сообще-

нии. Исключением станут рейсы 
между Москвой и Подмос-
ковьем, Санкт-Петербургом и 
Ленобластью. Что интересно, в 
Ассоциации эксплуатантов воз-
душного транспорта (АЭВТ) в от-
зыве на проект, направленном в 
Минтранс, указали, что часть до-
полнительных данных о пассажи-
рах, в частности логин и пароль 
учётной записи, являются «све-
дениями конфиденциального ха-
рактера, в связи с чем не подле-
жат раскрытию без согласия 
субъекта таких данных». Кроме 
этого, выражались мнения, что 
сбор и передача данных накла-
дывают, например, на авиаком-
пании дополнительные расходы, 
обязанности и ответственность, 
а новые сведения могут утечь к 
злоумышленникам. К примеру, 
буквально на днях Роскомнад-
зор сообщил, что в 2024 году за 
один раз утекло в сеть 500 млн 
данных о россиянах.  

Стоит напомнить, что на сего-
дняшний день в ЕГИС ОТБ соби-
рают лишь паспортные данные, 
дату поездки и маршрут, а ранее 
в РФ ужесточили ответствен-
ность за утечки персональных 
данных: юридическим лицам 
при повторном нарушении гро-
зят штрафы до 500 миллионов 
рублей, или 3% годовой выручки. 

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ

Банковские карты  
возьмут под контроль? 

– На днях президент России 
Владимир Путин провёл встречу с 
мэром Москвы Сергеем Собяни-
ным, в ходе которой заявил о пла-
нах внедрения искусственного ин-
теллекта в столичную медицину. 

 «В Москве создана база дан-
ных, систематизированных при-
чём, структурированных данных 
на два миллиарда [единиц дан-
ных]. Это одна из самых крупных 
баз вообще в мире, на основе ко-
торой можно обрабатывать и 
учить искусственный интеллект 
для принятия решений», – заявил 
Сергей Собянин.  

Несмотря на кажущуюся инно-
вационность такого решения, оно 
полностью укладывается в кон-
цепцию внедрения ИИ, озвучен-
ную мне Минздравом ещё в ок-
тябре прошлого года. Тогда ве-
домство сообщало о том, что в 

отечественную медицину уже 
внедрено 24 медицинских при-
бора, использующих для поста-
новки диагноза и отражения ре-
зультатов анализов и осмотров 
ИИ, и их количество будет расти. 
Можно сделать вывод, что речь о 
том, чтобы передоверить опреде-
ление диагноза ИИ. Роль врача 
при этом, как можно понять, будет 
второстепенной и будет заклю-
чаться лишь в утверждении диаг-
ноза, поставленного ИИ.  

Ещё тогда – осенью прошлого 
года – мною был поднят перед 
Минздравом вопрос: как врач, 
получающий результаты анали-
зов и осмотров от ИИ, сможет 
проверить правильность поста-
новки диагноза этим ИИ? Ведь 
врач – не программист.  

Оказалось, что чиновники от 
здравоохранения так спешили 

внедрить ИИ в медицину, что даже 
не продумали систему контроля за 
правильностью диагнозов этого 
самого ИИ! Как сообщил Минзд-
рав России после моего депутат-
ского запроса, им была начата ра-
бота по разработке критериев 
оценки работы ИИ в медицине. 
Ключевое слово тут – «начата»! 

Получается, 24 прибора уста-
новили, причём в сфере онколо-
гии и сердечно-сосудистых забо-
леваний, имеющих, на минутку, 
самые высокие показатели 
смертности, потому заболевания 
тут серьёзные, а проконтролиро-
вать, правильные ли результаты 
эти приборы дают, забыли. Здо-
рово, не правда ли?! 

В этой связи направил Сергею 
Семёновичу депутатский запрос, 
в котором спросил, как в отсут-
ствие технологий контроля за до-
стоверностью результатов он пла-
нирует внедрять ИИ в столичную 
медицину?». 

В продолжение темы искус-
ственного интеллекта в медицине 
Сергей Обухов вновь поднял во-

прос «прослушки» в кабинетах 
врачей. 

Напомним, что в декабре про-
шлого года столичный Депздрав 
«порадовал» москвичей приказом 
об установке аудиозаписывающих 
устройств в кабинетах всех врачей 
подведомственных департаменту 
детских и взрослых поликлиник. 
Обухов уверен, что эти «разговоры 
по душам» о своих заболеваниях 
будут использованы для обучения 
ИИ. Однако рядовым москвичам, 
вынужденным теперь рассказы-
вать под диктофон проктологу, 
урологу или гинекологу о своих 
проблемах, от этого не легче. 

Обухов уверен, что приказ про-
тиворечит принципам доброволь-
ности предоставления персональ-
ных данных и врачебной тайны, 
закреплённым федеральными за-
конами, поэтому попросил Мини-
стерство юстиции России со-
общить, прошёл ли он экспертизу 
на соответствие Конституции и 
федеральному законодательству.  

Недавно он получил ответ, в ко-
тором сообщалось, что департа-

мент приказ на экспертизу в Мин-
юст не направлял, что не удиви-
тельно, учитывая вышесказанное.  

«В случае выявления по ре-
зультатам экспертизы в норма-
тивном правом акте норм, проти-
воречащих Конституции и феде-
ральному законодательству, экс-
пертное заключение Минюста на-
правляется в орган государствен-
ной власти, принявший данный 
нормативный акт, и прокуратуру 
субъекта для устранения наруше-
ний и принятия мер прокурор-
ского реагирования», – сообщил 
Минюст России.  

В результате Сергей Обухов на-
правил в Минюст ещё один за-
прос, на этот раз – с требованием 
о проведении этой экспертизы и 
принятия обозначенных в ответе 
ведомства мер с целью отмены 
пресловутого приказа Депздрава 
о внедрении «прослушки» во вра-
чебных кабинетах.  

«Считаю, что право москвичей 
на врачебную тайну не должно 
подлежать сомнению и пере-
смотру!» – отметил Обухов.

До чего дошёл прогресс…
Внедрение искусственного интеллекта в нашу 

жизнь идёт полным ходом. К примеру, столичные 
чиновники внедрили ИИ в медицину, и теперь ди-
агноз пациентам ставит не врач, а нейросеть. При 
этом, как выяснилось, возникла масса вопросов – 
и медицинских, и этических, и юридических. Депу-
тат Государственной Думы от КПРФ Сергей Обухов 
прокомментировал ситуацию и направил депутат-
ские запросы в государственные органы.

Тел. 8 (495) 318-51-73 Эл. почта: join@msk.kprf.ru Сайт: https://msk.kprf.ru/join
ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!


